



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE



PROYECTO DE COMUNICACIÓN

La Cámara de Diputados de la Provincia de Santa Fe vería con agrado que el Poder Ejecutivo, a través de sus organismos correspondientes, informe si recibió informes de inteligencia del gobierno nacional, sobre la posible expansión territorial de Hezbollah en la provincia de Santa Fe y cuál es la posición del gobierno en relación al restablecimiento de la Secretaría de Inteligencia del Estado impulsada por la administración nacional.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.



FUNDAMENTOS

Señora Presidenta:

El diario “Clarín”, en su edición del domingo 21 de julio de 2024, informó que “en al menos dos informes de Inteligencia que fueron leídos por las más altas autoridades del Gobierno Nacional, se advierte que la agrupación terrorista Hezbollah profundizó su expansión territorial en varios países vecinos”.

Agrega la publicación que “los dos informes de Inteligencia sobre la expansión de la diplomacia de Irán en la región, y su correlato más sigiloso y temible realizado por jefes de Hezbollah enumera varios nombres de supuestos terroristas que ahora se mudaron hacia Sudamérica; y también describen cómo utilizaron empresas radicadas en el MERCOSUR para financiar actividades ilegales vinculadas al terrorismo; blanquear dinero; o directamente asociarse con agrupaciones del crimen organizado surgidas en Brasil pero que también avanzaron fronteras adentro de la Argentina en negocios ilícitos como el contrabando, la venta de armas o el narcotráfico”.

“Lo hasta aquí expuesto nos lleva a evaluar la importancia de fortalecer la cooperación entre las agencias de la región y nos invita a compartir experiencias y lecciones aprendidas para disipar dudas y generar certezas. Los ejercicios u operaciones llevados adelante por otros países de la región, nos brinda un aporte interesante toda vez que nos allana el camino para proceder frente a esta problemática”.

“Ya desde el año 2008, existen informes policiales de agencias cooperantes que revelaron su incidencia en el narcotráfico en posible asociación con organizaciones como el PCC (Primer Comando Capital), señalando el uso de elementos criminales para promover el terrorismo como un nuevo modus operandi de Hezbollah”, asegura el informe de Inteligencia.

“...también se menciona que una red del llamada clan Akil Rada, acusado en los Estados Unidos de lavar dinero para Hezbollah, se asentó primero en Colombia para mudar sus negocios a Venezuela, algo que luego se replicó en Brasil, Paraguay, México, Belice, El Salvador y “la Argentina”. Lo más inquietante es que la familia Akil Rada reclutó a un pariente directo de los El Reda. José El Reda, o Samuel El Reda El Reda, también conocido como Salman Rouf Salman, tiene un pedido de captura de la Argentina, y es buscado por INTERPOL por ser acusado de ser el jefe del grupo operativo que voló la embajada de Israel y la AMIA”, sostiene la nota.

La justicia federal rosarina, a fines de los años noventa del siglo veinte, habían verificado la aparición de El Reda en la ciudad cabecera del departamento Rosario.



CÁMARA DE DIPUTADOS
DE LA PROVINCIA DE SANTA FE

Igualmente es necesario decir que no hubo alerta alguna de organismo nacional de inteligencia para la provincia de Santa Fe en años anteriores, de allí la importancia de saber si en los últimos siete meses hubo alguna información relacionada a estas alertas y, por otro lado, para este bloque resulta fundamental conocer la posición de la actual administración santafesina con respecto a la reactualización y vigencia de la SIDE a nivel nacional.

Por estas razones les solicito a mis pares el acompañamiento al presente Proyecto de Comunicación.

Carlos del Frade
Diputado Provincial.